



INTERVENCIÓN DE SU EXCELENCIA
OBIANG NGUEMA MBASOGO,
PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA, JEFE DE
ESTADO Y DEL GOBIERNO, DURANTE EL
SEXAGESIMO NOVENO PERIODO DE LA
ASAMBLEA GENERAL DE LAS NACIONES
UNIDAS.

Nueva York, 24 de Septiembre de 2014

Su Excelencia SAM KUTESA, Presidente de la Sexagésima
Novena Sesión de la Asamblea General de las Naciones Unidas,

Sus Excelencias Jefes de Estado y de Gobierno,

Excelentísimo Señor Secretario General de las Naciones Unidas,

Distinguidos Delegados,

Señoras y Señores,

Traigo a la presente Sesión de la Asamblea General de la Naciones Unidas los saludos de paz, de amistad y de solidaridad del Pueblo de Guinea Ecuatorial y la plena disposición de su Gobierno para contribuir en la tarea que nos es común de mantener la paz y la estabilidad del Mundo, así como promover el desarrollo armonioso de la Humanidad.

Permítanme, ante todo, felicitar a Su Excelencia SAM KUTESA, por su brillante elección para presidir los trabajos del Sexagésimo Noveno Periodo Ordinario de Sesiones de la Asamblea General de las Naciones Unidas. Su acertada elección se justifica por la política de paz, el respeto de los principios del Derecho Internacional y la promoción del desarrollo que propugna Su País, la República de Uganda.

En efecto, Su decisión para que la presente Sesión de la Asamblea General se consagre al tema intitulado "Alcanzar la Ejecución Transformativa de la Agenda de Desarrollo Post 2015" revela este interés de Uganda de superar los actuales problemas del subdesarrollo en el Mundo.

Guinea Ecuatorial Reconoce la pertinencia e importancia de los temas que serán debatidos en las dos Reuniones de Alto Nivel que se proponen Convocar en febrero del 2015 sobre los medios para ejecutar la Agenda de Desarrollo Post 2015 y sobre la igualdad de género y empoderamiento de la mujer en marzo del mismo año.

Por otra parte, expresamos nuestro sincero reconocimiento y felicitamos a Su Excelencia BAN KI MOON, Secretario General de las Naciones Unidas, por su notable labor al frente de esta Organización Mundial, en circunstancias muy difíciles de la

coyuntura internacional, predominada por conflictos regionales, el terrorismo, la piratería, el mercenariado y las grandes endemias que afectan hoy al Mundo.

En efecto, la presente Sesión de la Asamblea General tiene la alta responsabilidad de dar soluciones a los problemas de la pobreza y el hambre en el Mundo; la violencia y los conflictos armados; el terrorismo, la piratería y el mercenariado, y las grandes endemias a las que se ha sumado recientemente la fiebre hemorrágica Ébola que causa estragos en algunos Países del Continente Africano.

Por sus efectos mortales y la deficiencia de medios para combatir el Ébola, el Gobierno de la República de Guinea Ecuatorial, con ocasión de la entrega de la Segunda Edición del Premio Internacional UNESCO-Guinea Ecuatorial para la Investigación en Ciencias de la Vida, anunció la donación de dos millones de Dólares USA a favor de la Organización Mundial de la Salud, para financiar los programas de la lucha contra dicha enfermedad.

Sus Excelencias Jefes de Estado y de Gobierno,
Distinguidos Delegados,
Señoras y Señores,

Las Naciones Unidas no sabría dar soluciones a estos espinosos problemas si no se refuerza y se revitaliza el papel de esta Asamblea General, cuyo papel en los últimos años resulta una rutina; las Naciones Unidas nunca podría dar soluciones definitivas a estos problemas, si el Consejo de Seguridad no se rige por normas que respetan el espíritu de la democracia y de la justicia internacional, en definitiva, las Naciones Unidas no podría dar soluciones satisfactorias a estos problemas, mientras subsiste el actual sistema del imperio de la fuerza en las relaciones internacionales.

Por tanto, la República de Guinea Ecuatorial está muy preocupada por la proliferación de actos de intervención que no respetan el principio de la no injerencia en los asuntos internos los Estados. Pues, estas intervenciones interrumpen el proceso democrático genuino de los Países afectados, ya que no tienen en cuenta las características esenciales de la idiosincrasia de esas sociedades, alimentando más las divisiones y la inestabilidad sociopolítica.

Tenemos que diferenciar claramente lo que es apoyar un proceso democrático genuino interno y lo que es una injerencia que se realiza a través de presiones que dan como resultado el desentendimiento, la intolerancia, las exclusiones, el rencor entre conciudadanos y las guerras fratricidas.

En Guinea Ecuatorial decimos que la democracia no es un artículo de importación y no puede diseñarse desde los despachos en otros países. La democracia se conforma con la aplicación de los valores positivos que caracterizan una sociedad, y solo el Pueblo está autorizado a definir el modelo que más le conviene y trazar el camino de su desarrollo.

Con esta visión, la República de Guinea Ecuatorial adoptó en 1982 la experiencia de la "Teoría del Ensayo Democrático", en el que los propios ciudadanos, a través de los Consejos de Poblado, participaban en el diseño de su desarrollo político, cuya aplicación ha dado como resultado el actual ambiente de paz, estabilidad y prosperidad económica, a través de sucesivas reformas políticas.

La última de estas Reformas convierte a Guinea Ecuatorial en un Estado democrático moderno, en el que la participación y representación popular se realiza al más alto porcentaje posible; la alternancia en el poder se garantice con igualdad de derechos a todas las opciones políticas; la administración de la Cosa Pública se lleve con toda transparencia, rendición de cuentas y responsabilidad, y los derechos humanos son protegidos y controlados por instituciones fiables.

Dentro de este espíritu de garantizar la participación de todos los Ecuatoguineanos en la gestión y administración de la Cosa Pública, el Gobierno ha lanzado una convocatoria a todas las opciones políticas, tanto las del interior del País, como aquellas de la Diáspora, para mantener, en el curso del mes de noviembre próximo, un Diálogo Nacional que servirá para reforzar la democracia en el País, como experiencia positiva del Ensayo Democrático que ha servido desde su inicio en 1982.

Paralelamente a este proceso político, y gracias a la paz y estabilidad política logradas, el Gobierno ha llevado una gestión económica para desarrollar los recursos naturales del País que le permiten aspirar a una emergencia económica de aquí al horizonte 2.020.

En nombre del Pueblo de Guinea Ecuatorial, deseo agradecer a los Países que cooperan con Mi Gobierno en el desarrollo de las relaciones económicas y comerciales, en especial: Los Estados Unidos de América, la República Popular China, la República de Cuba, Francia, Brasil, Rusia y Marruecos.

Para concluir, y con el vivo deseo de que las Naciones Unidas recupere su protagonismo para garantizar la paz,

seguridad y desarrollo mundial, auguro los mejores éxitos al Sexagésimo Noveno Periodo de Sesiones de la Asamblea General.

Muchas Gracias